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中央总书记、国家主席、中央军委主席
习近平1月18日给74集团军某旅“硬
骨头六连”全体官兵回信，勉励他们牢
记强军目标，传承红色基因，苦练打赢
本领，把“硬骨头精神”发扬光大，把连
队建设得更加坚强，并向官兵们和他们
的家人致以新春祝福。回信全文如下：
“硬骨头六连”全体官兵：

你们好！来信收悉。2004年，我专
程到连队看望了你们。得知你们移防
后发扬光荣传统，取得新的成绩和进
步，我感到很高兴。

基层是部队全部工作和战斗力的
基础。希望你们牢记强军目标，传承红
色基因，苦练打赢本领，把“硬骨头精
神”发扬光大，把连队建设得更加坚强。

春节快要到了，我向你们和你

们的家人，致以诚挚的问候和美好
的祝福。

习近平
2020年1月18日

“硬骨头六连”是一支有着光荣传
统的英雄连队。1964年，该连被国防部
授予“硬骨头六连”荣誉称号。习近平
心系基层、情系官兵，对“硬骨头六连”
一直十分关心。2004年，习近平专门出
席连队命名40周年纪念大会，亲切看
望连队。2014年古田全军政治工作会
议时，习近平接见连队时任指导员，向
全连官兵表示亲切问候。近日，“硬骨
头六连”全体官兵满怀深情给习主席
写信，汇报他们移防以来工作、学习等
方面情况，表达牢记习主席嘱托、发扬
光荣传统、矢志强军打赢的坚定决心。

习近平给“硬骨头六连”全体官兵回信
勉励他们把“硬骨头精神”发扬光大

把连队建设得更加坚强

邵阳日报讯 （记者 贺旭艳
申兴刚） 1月19日上午，2020年全
市各界人士迎春茶话会在喜迎新
春、共谋发展的和谐气氛中举行。市
委书记、市人大常委会主任龚文密
热情寄语全市广大干部群众和社会
各界人士，要坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，坚
持新发展理念不动摇，坚持“创新引
领、开放崛起”战略，紧扣“二中心一
枢纽”战略目标，团结调动一切积极
因素，汇聚一切智慧和力量，只争朝
夕、不负韶华，以越是艰险越向前的
勇气与担当，努力开创邵阳高质量
发展的新局面。

刘事青、曹普华、鞠晓阳、王昌
义、蔡典维、李万千、张皓、周迎春、
李志雄等在职在邵的市党政军领
导，部分离退休老领导，各民主党
派、工商联、无党派人士和三胞三属
代表，以及其他各界人士代表出席
茶话会。会议还邀请了一批优秀共
产党员、先进工作者、脱贫攻坚一线
优秀代表和部分重点项目建设中的
杰出人士。

龚文密指出，刚刚过去的 2019
年，我市坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，以新发展理
念和高质量发展为根本遵循，坚持

“创新引领、开放崛起”战略，紧密团结
和依靠全市干部群众，加快推进“二
中心一枢纽”建设，经济社会发展保
持总体平稳、稳中有进、稳中向好，绝
大多数主要经济指标高于全省平均
水平，为全面建成小康社会打下了决
定性基础，特别是一些工作打了翻身
仗，进入全省先进行列。他向辛勤耕
耘在各条战线上的广大干部群众，向

所有关心和支持邵阳发展的各民主
党派、工商联、无党派人士、人民团体
和社会各界人士，表示衷心的感谢，
并致以诚挚的问候和美好的祝福。

龚文密强调，2020年是全面建成
小康社会的决胜之年，也是“十三五”
规划的收官之年，还是推进“二中心
一枢纽”建设的关键之年，做好今年
的工作十分关键。他向大家提出四点
希望。一是多做政治引领、凝聚共识
的工作，充分发挥身处一线，联系广
泛的优势，团结引领各党派团体、社
会各界人士“不忘初心、牢记使命”，坚
定不移地走中国特色社会主义政治
发展道路，在政治立场、政治方向、政
治原则、政治道路上同以习近平同志
为核心的党中央保持高度一致，汇聚
起推进邵阳经济高质量发展的强大
合力。二是多做建言献策、资政为民
的工作，充分发挥专业优势、智力优
势，聚焦邵阳高质量发展，围绕打赢
三大攻坚战、承接产业转移示范区建
设、持续深化改革开放、实施乡村振
兴战略等市委重点工作，围绕涉及群
众切身利益的重点问题，建诤言、献
良策、出实招，在加快“二中心一枢纽”
建设、增进民生福祉中彰显担当和作
为。三是多做化解矛盾、促进和谐的
工作，充分发挥在界别群众中的代表
作用和桥梁纽带作用，释疑解惑，团
结鼓劲，倾听群众呼声，反映群众意
愿，把握群众关切，协助党委政府做
好政策阐释、协调关系、理顺情绪、化
解矛盾、凝聚人心的工作，引导全市
各界群众积极践行社会主义核心价
值观，促进民族团结、宗教和睦、社会
稳定。四是多做沟通联谊、宣传邵阳
的工作，充分发挥人脉丰富、联系广

泛的优势，让更多的人认识邵阳、关
注邵阳、建设邵阳，扩大邵阳的知名
度和影响力，加强同海内外同胞联系
交往，深化对外交流合作，为外商来
邵投资牵线搭桥，深度对接融合粤港
澳大湾区产业发展，助力推进湘南湘
西承接产业转移示范区建设。

市委副书记、市长刘事青通报了
全市经济社会发展情况。2019年，我
市在省委、市委的坚强领导下，大力
实施“创新引领、开放崛起”战略，加
快推进“二中心一枢纽”建设，用汗水
浇灌收获，以实干笃定前行，经济运
行稳中向好，产业发展可圈可点，三
大攻坚战有力有效，改革开放走深走
实，城乡建设出新出彩，社会民生见
事见效。19项主要经济指标中15项
高于或达到全省平均水平，获得省政
府真抓实干激励奖11项，排全省第4
位，打了一个大的翻身仗。

市政协主席鞠晓阳主持迎春茶
话会。他以“发展之路没有奇迹只有
足迹”深情寄语全市各级各部门与全
市各族各界人士，要以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，深入
贯彻落实中共十九大，十九届二中、
三中、四中全会精神，更加紧密地团
结在以习近平同志为核心的中共中
央周围，高举中国特色社会主义伟大
旗帜，凝心聚力、团结奋进。

茶话会上，郭妤、毛学雄、康旺
东、唐赤卫等各界人士代表，在发言
中对过去一年我市经济社会发展取
得的显著成绩给予高度评价，对市
委、市政府的工作提出意见和建议，
一致表示将以更奋发的精神、更务
实的作为，为邵阳高质量发展作出
更大贡献。

2020年全市各界人士迎春茶话会举行
龚文密讲话 刘事青通报经济社会发展情况

曹普华等出席 鞠晓阳主持

“片子中反映的这条河流，是桐江
的一级支流，看完之后，我是觉得触目
惊心，你作为桐江的河长，你有没有去
过现场？面对垃圾入河、污水直排、乱
搭乱建等问题，你准备怎么办？”看完
暗访短片，市人大常委会的问政代表
直接向邵东市桐江河市级河长发问。

2019年11月25日我市成功举行
全省首次河长制电视问政，这是现场
镜头之一。

2019年是河长制从“有名”到“有
实”、从全面建立到全面见效转变的关
键之年。为更好地贯彻落实中央、省关
于河长制的各项决策部署和工作要
求，打通乡镇河长制工作“最后一公
里”，市河长工作委员会举办了河长制
电视问政活动。

直面问题辣味十足

“城区的污水河谁来管”“入‘库’
污 水 何 时 了 ”“ 河 岸 垃 圾 如 何
清”……直面问题，直揭短板，问政现
场“火药味”十足。

面对存在问题，5 位被问政的河
长无一不“红脸”“出汗”，他们对暗访
发现的问题进行了深入透彻的查摆，
提出具体的整改措施，并进行表态
发言。问政现场，5 名问政代表和 5
名问政对象轮番上阵，每轮问政完

毕后，受邀前来参加电视问政的中南
大学教授胡春艳进行了逐一点评。

“通过电视问政，让河长们在全
市人民面前‘亮底子’‘晒单子’，达到
了‘红脸’‘出汗’、以‘问政’传导压
力、以‘问题’倒逼责任的目的，可以
说，活动取得了预期效果”。市河长办
常务副主任、市水利局党委书记、局
长伍先明说道。

确保呈现真实效果

为成功举办此次电视问政，市河
长办在省河长办、省水利厅的精心指
导下，下足了“绣花功夫”。

2019 年 10 月底至 11 月初，市河
长办协同市广播电视台派出暗访摄制
组，以聚焦2019年中央、省、市交办问
题，群众投诉和信访反映突出的水生
态、水污染、水环境等问题，制作了暗
访问题短片。

“问题短片在问政前，由市广播电
视台严密保管，不允许拷贝。”市河长
办副主任刘锟说，“此次问政实行了最
严格的保密纪律，期间，副市长肖拥军
两次到市广播电视台审片。”

(下转7版)

传导压力 倒逼责任
——我市河长制电视问政活动回眸
邵阳日报记者 谭 宇 通讯员 严修良 尹华增

邵阳日报讯（记者 袁枫 通讯员
吕韵舟） 1月17日，记者从邵阳市城
市建设投资经营集团有限公司获悉，
近日，经国家发展改革委员会批准，市
城建投集团成功获批发行城市停车场
建设专项债券。

本次专项债券不超过 20 亿元，

期限 7 年，其中所筹资金用于城市
停车场建设项目及补充营运资金。
城市停车场建设专项债券的发行
对市城建投集团改革转型意义重
大，将优化公司债务结构，也将大
力缓解邵阳市交通出行“停车难”
的问题。

我市城市停车场建设专项债券获批

武冈市大甸镇豪萌电脑绣花厂主要从事中高端校园服饰、单位制服制造。
该厂响应政府扶贫号召，成立扶贫制衣车间，吸纳周边劳动力43人就业，其中
贫困户 20 余人。图为 1 月 15 日，村
民在家门口的扶贫车间工作。

邵阳日报记者 申兴刚
通讯员 关杨搏 摄影报道

回眸 20192019 展望 20202020

近日，隆回县横板桥镇麻场居委
会232户567名群众在县镇纪委的监
督下成功办理了失地农民养老保险，
彻底消除了他们的后顾之忧，长达数
年的信访遗留问题得以解决。

2019 年，邵阳市各级纪检监察
机关坚持以人民为中心，常态化开展

“带着板凳进村”活动，变群众“上访”
为干部“下访”，把信访举报的窗口前
移到老百姓“家门口”，用解决问题

“加速度”换取群众“满意度”，推动全
面从严治党向村（居）延伸，打通解决
群众合理诉求“最后一公里”。

打通“肠梗阻” 包案破疑难

“感谢市纪委领导到村里来帮
我们解决问题，我们对处理结果非
常满意！”前不久，在接到群众举报
绥宁县关峡乡珠玉村村干部违规开
支等问题信访件后，市纪委领导主
动“带案下访”，化解信访疑难问题，
受到当地群众称赞。该案共立案 9
人，其中，给予党纪政务处分3人，诫
勉处理5人，收缴违纪款9.7万余元，
移送公安机关处理1人。

为加强引领示范作用，市纪委
监委班子成员在开展“带着板凳进
村”活动期间，勇担责任，啃下“硬骨
头”，每人包案认领5件疑难复杂信

访案件。市委常委、市纪委书记、市
监委主任曾市南多次赴城步、绥宁、
隆回等地走访，与实名举报人“面对
面”地进行接谈，督促当地纪委依法
依规处理，积极解决群众合理诉求，
取得良好的示范效应和社会效果。

2019年8月，绥宁县一起长达6
年之久的信访举报问题终于得到彻
底解决：李熙桥镇石阶田村原村支
部书记于某昂因严重违纪被开除党
籍。这得益于市纪委监委“带着板凳
进村”的重点案件提级办理制度。该
案时间跨度长，从于某昂开始担任
石阶田村支部书记算起，已有10余
年之久。2014 年以来，群众对其举
报不断，内容涉及易地扶贫搬迁、非
法围标串标、土地复垦、电排工程、
危房改造、公款接待和村级工程项
目等多个领域。该案定为提级办理
的扶贫领域信访举报件后，在深挖
彻查之下，最终 5 名涉案人员全部
受到处理，违纪资金8.6万余元追缴
县财政。

以上率下，身先士卒。市纪委监
委班子成员“带案”上门听诉求，入
户排民忧，打通信访问题“肠梗阻”，
包案化解信访疑难问题45件，处理
了一批违纪违规、侵害群众利益的
党员干部。

精准“拍苍蝇” 撑腰敢担当

“你们帮助我追回了这笔钱，我
悬着的心终于落下了！”2019年11月
26 日，邵阳县小溪市乡山伏村老上
访户罗某长特意制作了一面写着

“人民的好公仆”字样的锦旗送到该
乡纪委。

10 多年以前，因为村干部挪用
了他的退耕还林款，一直未得到赔
偿，罗某长进行了长达数年的省市
县上访之行。2019年，小溪市乡通过
干部“带板凳进村”访民情，了解到
这一情况，帮他追回了拖欠的退耕
还林款1.3万余元。乡纪委和信访办
查处违纪村干部5人，退赔了被占有
的村集体资产17万余元，帮17户农
户追回了退耕还林资金7.6万元。

2019年，市纪委监委开展“带着
板凳进村”活动以来，各级纪检监察
机关牵头，组织政法、信访、扶贫、国
土和民政等有关职能部门定期进村
集中接访，严厉查处群众身边的腐
败和作风问题。

2019年8月1日，邵东市大禾塘
街道纪委“带着板凳”到里安居委会
现场接访。群众反映了青苗补偿款、
坟山起坟补偿剩余款项、大井征收
赔偿款未发放，火棉路征收赔偿款
未公开，马路以及两座桥梁的征收
补偿款至今无下落等问题。工作组
现场就群众提出的征拆疑问进行详
细了解和交谈。 (下转2版)

干部“沉下去”民心“聚起来”
——2019年邵阳党风廉政建设和反腐败斗争综述报道之五

邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 彭茂华 陈湘林


